

En Oviedo los bravos mineros reconquistan palmo a palmo la ciudad

Rusia sigue dando magníficas muestras de solidaridad a España

Alicante, en pie, protestó del vil asesinato del camarada Santos

Una protesta de Alicante

El imponente acto de ayer

Ayer EL DIA y el personal de sus talleres, se sumaron al duelo de la ciudad por el asesinato del camarada Santos.

Alicante todo cesó en sus actividades para hacer constancia de su protesta por la vileza realizada por unos fascistas malvados y cobardes que eliminaron de la lucha actual a un hombre bueno, abnegado y decidido.

Fascistas militantes o fascistoides emboscados, que tanto monta, fueron los asesinos, y el camarada Guardiola insinuó, bien claramente en su sentidísimo discurso dicho desde la terraza del local del partido comunista, el origen y las consecuencias de este crimen alevoso.

¿Qué más da que los asesinos se agazapen en una organización política o sindical? Lo que importa es saber a quien beneficia o interesa el asesinato para poder explicarse su génesis.

Y la muerte de Santos tiene tal relieve social que a nadie pudo extrañar la extraordinaria manifestación de ayer tarde y todos se habrán explicado perfectamente su verdadero significado.

Alicante en pie se sumó a ese movimiento protestatario. Las tres horas que duró el desfile del gentío fueron bien elocuentes.

Pero además había en la manifestación algo que nadie olvidará por mucho tiempo: el alarde hecho por el Frente Popular frente a los que se desenvuelven en la sombra insensatamente en estas horas de turbación y de inquietud.

Los partidos de clase izquierdista y el proletariado, quisieron mostrar junto a su protesta, su pujanza que quedó bien probada: he ahí una fuerza arrolladora que se va a poner en juego para acabar con crímenes como ese en que se sacrificó la vida de un trabajador, utilísima en estos momentos en que la lucha contra el fascismo necesita de los esfuerzos de todos los que a la defensa de la Libertad hicieron dedicación de su vida.

Avanzar de cuajo, brutal, cobardemente, de nuestras filas a uno de esos hombres solo puede interesar al fascismo o a los servidores del fascio que aun tiene emboscados entre nuestras organizaciones. Por eso el mejor homenaje que debemos rendir a la memoria del camarada Santos ha de ser (como con palabras encendidas de emoción decía ayer Guardiola) desbrozar, limpiar la retaguardia de los fascistas que aun perviven en ella y de los emboscados miserables que alquilan su pistola al servicio enemigo.

Que sea lo de ayer ejemplo y aviso de todos; que nadie se desentienda de la significación del crimen que lloramos.

Que el buen sentido y el instinto de conservación nos impongan serenidad suficiente para evitar que vuelva a repetirse el crimen nefando, estúpido y nihilista.

Hay algo más grave que a todos los proletarios nos interesa por igual: vencer al enemigo común está donde esté y llámese como se llame.

Y el que mata a un camarada es simplemente un enemigo de la fraternidad y la solidaridad entre los trabajadores antifascistas.

NOTA DEL DIA

Para humanizar la guerra

Aquella plausible iniciativa diplomática de humanizar nuestra espantosa guerra civil, que pareció haberse atacado en Londres apenas se hizo pública, no fracasó completamente, a juzgar por unas declaraciones del jefe del Gobierno autónomo del País Vasco.

En un principio, la iniciativa de referencia iba encaminada a conseguir de ambos bandos beligerantes el compromiso de evitar los fusilamientos de prisioneros civiles. El Gobierno de la República aceptó la sugerencia benévola, y hasta envió un representante a San Juan de Luz al objeto de negociar el acuerdo; pero el alto mando de los facciosos, menos propicio al ahorro de sangre, sin duda por entender que la práctica sistemática del terror favorecía sus planes en la marcha de las operaciones, dió la llamada por respuesta.

Con ambiciones más modestas, después de este fracaso, los diplomáticos que habían trasladado su residencia a San Juan de Luz continuaron su humanitaria intervención entre los jefes rebeldes y las autoridades republicanas de Bilbao, logrando

su primer éxito, que fué el intercambio de dos prisioneros, un diputado nacionalista vasco por otro monárquico. Y ahora se van a cambiar las mujeres y los niños detenidos en Vizcaya, por niños y mujeres de la región vizcaína que los facciosos retienen en su poder.

Pero hay algo más. Una de las razones que han influido en el ánimo del Gobierno vasco, para decidirse a convenir el intercambio de rehenes —así lo ha declarado el presidente Aguirre—, fue el haberse abstenido los facciosos de repetir sus inhumanos bombardeos de Bilbao, después de una protesta formulada ante la Junta de Burgos por el Comité internacional de la Cruz Roja. Se trata pues, de una lección de humanitarismo dada a los fascistas que se dejan cegar por su salvaje afán de exterminio y por su fe puesta en la eficacia del terror.

Su grito de «¡Arriba España!» está en franca oposición a su modo de hacer la guerra por ellos provocada que pulverizará la España que dicen querer levantar. Al grito de «¡Arriba España!» lanzan sus legionarios extranjeros y sus tropas africanas contra los españoles auténticos, autorizando a los mercenarios para el saqueo, el asesinato y la violación. Al grito de «¡Arriba España!», pilotos italianos y alemanes, tripulando aviones de sus respectivas nacionalidades, bombardean pueblos y ciuda-

Horario de guerra

Rusia y Méjico

Dos países se han desembarazado de las enmarañadas y artificiosas sutilezas de la diplomacia al uso para expresar en el término tajante que correspondía en lenguaje y actitud lo que opinaban acerca del drama que vive el pueblo español. No olvidaremos nosotros ciertamente sus nombres en el presente y en el futuro. Rusia y Méjico cobran ante nuestra mirada singulares contornos fraternos. En el dolor y en el sacrificio se forja el temple de las almas, las acrece y las llena de humanidad. Transida de este contenido se halla el alma española. Su dolor agudo, cruentísimo empuja hacia afuera ese sentimiento que es la roja flor de la sangre vertida. La recogen en la primicia de un gesto gallardo Rusia y Méjico. No olvidará España la mano generosa que los dos pueblos le han tendido. En todo su valor las aprecia. Y cuando sentamos esta afirmación no lo hacemos con la gratitud de una expansión cordial pura y simplemente.

No somos partidarios de los excesos verbalistas. Pero no es mucho adelantar que la posición legal y gallarda del pueblo ruso y mejicano, a la par que nos llena de orgullo, nos vincula en reciprocidades que no nos son dable silenciar y que en su día y su tiempo las tendremos en cuenta. Las tenemos ya. No en vano surge su voz en el preciso instante en que la nuestra, cargada de razón y de civildad, peligraba caer en el vacío de una diplomacia que empezó el juego de la temerosa avestruz en Abisinia tapándose la cabeza para no ver ni oír la realidad que le circundaba. Esta política del miedo le ha costado

torrenteras de sangre al pueblo español. Por fin se le va a hacer justicia. Pero ella viene empujada —no lo olvidamos— por la actitud de Méjico y Rusia.

Son los alcaloides de este cambio favorable a España que se está produciendo en el exterior. El pacto de no ingerencia, sobre ser tremendamente injusto, ha sido el cómplice más eficaz que ha tenido el fascio europeo para ayudar al desencadenamiento en la península. Sin el libro blanco que el Gobierno español ha puesto a la disposición de las demás potencias representadas en la Sociedad de las Naciones los hechos anteriores ya tenían, de por sí, con su consiguiente escándalo, suficiente fuerza para haber detenido una fórmula que nos ha sido tan funesta. Contra esa política de miedo, más que de prudencia; la respuesta del fascio adquirió esa forma de solapada burla hasta convertirse en intolerable procazidad en que le vemos ahora ayudando a la sedición española.

Por contraste trágico toda la legalidad de España incontrovertible e irrecusable se hallaba maniatada por un pacto que ya en el fondo, sobre representar una desventaja, constituía una injusticia. Este sentimiento de orfandad sólo podemos aquilatarlo los españoles, que lo hemos sufrido con una agudeza de dolor indescriptible. Por fin, se rectifica. Agradecemos la rectificación. Con ansia la deseábamos de los países amigos. Pero en este estrechar de manos seamos justos en reconocer que en la avanzada se colocaron Rusia y Méjico.

des, sembrando la devastación y la muerte donde imperaban la vida y el trabajo fecundo. Al grito de «¡Arriba España!» dan ocasión a los imperalismos aprovechados para que pongan sus ojos en pedazos del territorio nacional, sobre los que se proyecta la sombra de poderosas garras. ¿Esperan decir «¡Arriba España!» a una nación exánime, que habrán primero asesinado, para intentar resucitarla después?

La guerra no la ganarán ellos por supuesto. Pero si creen poder ganarla, ¿cómo no cuidan mejor de conservar lo que esperan hacer suyo? El ejemplo del Gobierno vasco tomando en consideración el hecho de no haberse repetido los bombardeos de Bilbao, debería llevar una chispa de luz a los espíritus tenebrosos que impulsaron la guerra sin cuartel.

Hay que humanizar a esa gente cegada por un odio mortal. El ejército del pueblo respeta a los prisioneros de guerra, militares y civiles; no se entrega a la orgía sangrienta de los fusilamientos en masa; no mata por matar ni destruye por destruir. Las autoridades republicanas no han obstruido nunca el camino a las iniciativas encaminadas a reducir los horrores de la guerra y a evitar el sacrificio de víctimas inocentes. Todo el mundo civilizado celebraría que la Junta de Burgos adoptara en el futuro su conducta a estas normas de humanitarismo elemental.

Batallón Alicante Rojo

MILICIAS MARXISTAS

Ha sido nombrado comandante honorario del batallón Alicante Rojo el diputado Rodolfo Llopis.

Dicho batallón, integrado totalmente por alicantinos, ha elegido a un alicantino ilustre como Rodolfo Llopis para la comandancia honoraria.

No pudo evitarse que esto ocurriese. Y el 15 de agosto...

Serían las cinco de la tarde. El jefe del batallón que —como dejó dicho— se había hecho cargo del Gobierno

Recluta de Carabineros

Se hace público que hasta el 15 del actual queda abierta la admisión de instancias de cuantos deseen ingresar en el Instituto de Carabineros y que reúnan las condiciones siguientes:

- 1.º Ser español.
- 2.º Tener más de 18 y menos de 35 años de edad.
- 3.º Alcanzar por lo menos la talla de 1,600 metros.
- 4.º Ser de buena conducta y costumbres.
- 5.º Ser útil para el servicio de las armas.
- 6.º Saber leer y escribir.
- 7.º Acreditar mediante certificado u otros documentos su adhesión al Régimen Republicano.

Las instancias, acompañadas de certificación simple de nacimiento y otra de buena conducta y de adhesión al Régimen serán dirigidas al señor Subsecretario de Hacienda y presentadas precisamente en una de las Oficinas de las Comandancias de Carabineros de Madrid, Figueras (Gerona), Barcelona, Valencia, Alicante, Cartagena, (Murcia), Almería y Málaga, donde además pueden solicitar los informes que se precisen.

¡CIUDADANOS! ¡Alistáos en Carabineros!

Un cabo de Ingenieros, de guarnición en Sidi-Ihni, nos cuenta como se produjo la sublevación allí

La traición de unos militares desleales

La casualidad nos pone frente a este muchacho alcoyano que por ser fiel a la República quiso huir de entre los desleales y llegar a España. Se llama Francisco Blanquer Giner, y es, como dejamos dicho, natural de Alcoy, donde residen sus familiares. Es cabo del regimiento de Ingenieros, y en la actualidad está en Paterna agregado al batallón de allí.

El día 7 de julio de 1934 marchó destinado a Melilla, y de allí a Sidi-Ihni, donde prestó sus servicios en la sección motorista-radio.

Francisco Blanquer nos va relatando minuciosamente en el curso de nuestra charla, cómo se produjo allí el movimiento.

«Nosotros —comienza diciendo— nos enteramos el día 18 de que el movimiento revolucionario estaba en marcha, por una orden de Franco cursada por radio a las posiciones del Sahara español, diciéndonos que estaban bajo su mando. A esa comunicación, no se contestó. El gobernador de Sidi-Ihni, comandante de Estado Mayor, Pedemonte, reunió a la oficialidad, que prometió ser fiel a la República. No era la expresión de su sentir, y así lo demostraron cuando creyeron llegado el momento oportuno.

—¿Qué guarnición había allí?

—Un batallón indígena de tiradores, compuesto de 1.200 hombres, mandados por jefes de la Península.

Las verdaderamente afectas al Gobierno de la República, eran las clases. La oficialidad estaba segura de que no contaba con ellas, y por temor no se movía.

Pero no tardaron en cambiar los acontecimientos. A los siete u ocho días de esto, el gobernador Pedemonte desertaba, internándose en territorio francés. Quedó en su lugar el jefe del batallón, quien inmediatamente reunió a las clases de tropa, poniéndose de acuerdo con ellas para el caso de que la oficialidad tratase de sublevarse.

No pudo evitarse que esto ocurriese. Y el 15 de agosto...

Serían las cinco de la tarde. El jefe del batallón que —como dejó dicho— se había hecho cargo del Gobierno

civil, acababa de salir del campamento.

Las mías estaban haciendo la instrucción allí; la hacían con armamento.

No había hecho más que salir el citado jefe, cuando un capitán, apellidado Mulero, con tres tenientes y un alférez, se hicieron cargo de las fuerzas.

Yo había ido al campamento a reparar un teléfono, y en esta operación me sorprendieron, encerrándome en un calabozo. Igual suerte corrieron algunas clases.

Desde el campamento enviaron aviso a los caídos del campo de tiro, donde había otra mía, para que hiciesen prisionero al alférez que la mandaba.

Unas horas después los sublevados, desplegados en guerrilla, entraban en el poblado, haciendo prisioneros a todos los europeos.

Un capitán leal, el capitán Montaner, con seis hombres adictos, se fue a Telmine para convencer al teniente de guarnición allí de que permaneciese leal. No sólo no lo consiguió, sino se vió en peligro, teniendo que sostener un tiroteo con los sublevados. Por fortuna, él y sus hombres pudieron salir del mencionado puesto ileso.

Los sublevados hicieron prisioneros a 53 militares, cabos, sargentos, suboficiales y un alférez y a 40 paisanos, todos los cuales fueron enviados a Canarias. Se incautaron de cuanto poseían los detenidos.

—¿Y a usted lo libertaron?

—Necesitaban mis servicios y antes de que los presos saliesen para Canarias, el teniente Roberto Frisch, jefe de transmisiones y automovilismo, me sacó del calabozo. Había que cambiar de lugar la estación de radio en previsión de un bombardeo aéreo y montar otra de más potencia. Por cierto que el trabajo quedó por hacer. Yo iba dándole largas deliberadamente porque pensaba fugarme.

—¿Y cómo lo consiguió usted?

—Me enteré una tarde de que el capitán Oliva, gobernador de Telmine, estaba en Sidi-Ihni y fui y le pedí permiso para ir allí. Me lo concedió e hice el viaje en su coche. De Telmine podía pasar a la posición francesa de Goulmine. Me quedé aquella noche en Telmine recorriendo la población en compañía de varios soldados y guardias civiles encargados de impedir que nadie pudiese evadirse. No confiaban mucho en mí. Recorrimos todos los bares de la población y otros lugares y en uno de ellos pude burlarlos. Y conseguí mi propósito. De madrugada estaba en Goulmine. De allí me enviaron a Mazagán, donde me presenté al consúl español que me facilitó el poder llegar a Orán. Aquí me presenté también al consúl y por su mediación hice el viaje hasta Alicante, desde donde me trasladé a Alcoy, presentándome a las autoridades.

Ciudadanos:

Servir en un Ejército cuya única misión es defender los privilegios, el vicio y la opresión, es LA MAYOR VERGUENZA.

Servir en el Ejército de la República, es EL MAXIMO HONOR, porque es servir al Pueblo! Alistaos en él!

Propague Vd. EL DIA

Noticias varias

La guerra en el Norte
Bilbao.—El señor Aguirre facilitó a los periodistas el siguiente parte de guerra:
 Frente de Elorrio.—Se han ocupado tres caseríos, con objeto de que las posiciones tomadas al enemigo sean fortificadas convenientemente. Los fasciosos nos atacaron con ligeros paqueos y fuego de ametralladoras, habiéndoseles contestado con fuego de mortero.
 Frente de Elgueta.—Sólo se han registrado ligeros paqueos que no han modificado en nada las posiciones.
 Frente de Eibar.—Ligero tiroteo sin que se registren bajas por ninguna parte.
 Frente de Marquina.—Fuego de cañón intenso, favorable para nuestras fuerzas.
 Frente de Lequeito.—Sólo un ligero paqueo sin consecuencias.
 Frente de Ochandiano.—Sin novedad.
 Frente de Resbaldiza.—Se han hecho algunos prisioneros al enemigo en unas pequeñas escaramuzas registradas.

En el sector de Huesca
Barbastro.—En todas las partes de Alcubierre se han verificado en el día de hoy importantísimas operaciones, que hacen concebir fundadas esperanzas ante próximas intervenciones.
 Gracias a un hábil movimiento de nuestras Milicias, se ha cortado la carretera que conduce a Jaca, quedando las comunicaciones interrumpidas.
Barcelona.—El consejero de Defensa, señor Sandino, entregó a los periodistas el siguiente parte de guerra:
 Frente de Huesca.—En el sector de Alcubierre se han ocupado algunos pequeños caseríos que han sido precisos para fortificar nuestras posiciones. En la lucha han tomado parte los milicianos, Guardia Nacional Republicana y elementos del Cuerpo de Carabineros.
 En los demás frentes sin novedad.

El enemigo traslada su cuartel general
Madrid.—Se ha podido confirmar, por noticias fidedignas, que el cuartel general que los fasciosos tenían establecido se ha trasladado a Salamanca.
 Únicamente difiere la noticia de la duda con anterioridad en que el traslado no se ha llevado a cabo desde Burgos, sino desde Valladolid.
 En el gobierno constituido por los sublevados figura Francisco de Paula Serrano, que fue cónsul de la República española en Varsovia. Ahora ostenta el cargo de ministro de Relaciones Exteriores.
 La orden de traslado del cuartel general fue dada por el ex general Franco el mismo día que los mineros entraban victoriosamente en Oviedo.

En el sector del centro
Madrid.—En todos los frentes de Navas del Marqués, Peguerinos y Robledo, la tranquilidad ha sido absoluta.
 Nuestras tropas han conquistado sin gran resistencia varios montes de la provincia de Avila, de donde se domina perfectamente al enemigo y se le impide el acceso a Madrid.
 Se ha extremado grandemente el servicio de vigilancia, con objeto de que los espías que sobre este sector operan no puedan realizar sus cometidos.
 En Somosierra, no se ha registrado operación alguna.

La solidaridad de Rusia con España
 Moscú.—Ha sido utilizado por primera vez el servicio telefónico por radio Morse entre Madrid y Moscú.
 El primer mensaje ha sido un saludo del comisario del Exterior, M. Litvinoff al Gobierno del pueblo español.
 «Moscú.—Secretario general Sindicato Telegrafos.
 Al inaugurar la comunicación radiotelegráfica con la U. R. S. S., patria de los trabajadores nuestros hermanos de clase, os enviamos un fraternal saludo en nombre del Sindicato Nacional de Telegrafos de España, y la seguridad del triunfo sobre el fascismo internacional y nacional, contra quienes luchamos unidos al resto de los trabajadores y antifascistas de España.
 Viva la U. R. S. S., patria del proletariado mundial!
 Viva la España antifascista!
 Por el Comité del Sindicato Nacional de Telegrafos, afecto a la U. G. T.—L. MILLAN, secretario general.
 Moscú.—En la orilla Este de Terranova—región del Norte de la Siberia—hay diseminadas pequeñas chozas, en cada una de las cuales habitan dos invernales. También entre estos invernales soviéticos ha cundido la poderosa ola de solidaridad hacia el pueblo español, pues han reunido ya más de veinte mil rublos con destino al fondo común de los trabajadores rusos en beneficio de los combatientes españoles.
 Las obreras de las fábricas de Moscú que ya han cumplido su compromiso de confeccionar ropa blanca para los niños españoles, han dirigido asimismo a las mujeres de España la siguiente carta:
 «Hemos sido felices en haber podido coser con nuestras propias manos camisitas para los hijos de los trabajadores de la heroica España, que con sus pechos defienden el país de la intervención extranjera. Nosotras mismas hemos pasado por años de guerra civil y de intervención. Entonces nuestros hijos también pasaron hambre e iban desnudos y descalzos, mientras sus padres luchaban en los frentes. Comprenderéis nuestro sentimiento en estos instantes al coser con amor maternal camisitas para vuestros hijos. La obrera soviética ha demostrado con frecuencia que lleva con honor el nombre de «obrero del choque» que sabe trabajar. Pero en esta ocasión hemos puesto toda nuestra alma en el trabajo, hemos procurado que los regalos soviéticos para vuestros hijos sean enviados lo antes posible a España. Alcanzamos nuevos «records» en el cumplimiento del encargo. Queremos que sintáis, como nosotras a vuestro lado, y esperamos que los trabajadores españoles triunfen sobre el fascismo; creemos vivamente en vuestro triunfo. Al lado de los enemigos de la España libre está el fascismo internacional; pero a vuestro lado, queridas hermanas, al lado de vuestros hombres, padres y hermanos, está la solidaridad internacional de la clase trabajadora. Os ayudaremos hasta vuestro glorioso fin. También nos alegramos mucho de que vuestros hijos lleven ropa cosida por nuestra mano. Decidle que las mujeres de la Unión Soviética cosieron sus ropas con igual amor que si hubiesen sido para sus propios hijos.
 Moscú.—En un mitin organizado por la Academia de Ciencias de Ucrania, celebrado en Wíenw, el académico Palladi declaró que el acuerdo de no intervención es violado constantemente por los Gobiernos fascistas.
 Por ello, aprobamos la declaración del representante de la U. R. S. S. en Londres y declaramos que todos apoyamos a nuestro Gobierno.
 El Comité Central de la industria de generadores de punto ha dirigido a los trabajadores de esta industria en toda la extensión del territorio soviético un mensaje con llamamiento a sostener el movimiento de solidaridad fraternal con España y entregar parte de sus salarios para la compra de productos alimenticios destinados a las mujeres y niños de la heroica España.
 De todos los rincones del país continúan llegando sumas y fondos de socorro.
Barcelona.—Ayer llegó el vapor ruso «Ziarnin» acudiendo a recibir el consejero de Defensa y el de Trabajo, el embajador en Cataluña de la U. R. S. S. y una enorme muchedumbre.
 El buque hizo su entrada en el puerto acompañado de un centenar de pequeños barcos y barquichuelos. Los demás buques que se hallaban surtos en estos en este puerto hicieron sonar sus sirenas.
 En el muelle se encontraban varias bandas de música las cuales interpretaron la «internacional» y al finalizar ésta se dieron estentóneos vivas a España y a la U. R. S. S.
 El soldado voluntario sirve a la Patria, a la libertad y al deber.
 El soldado voluntario defiende el hogar de todos, la seguridad de todos, el ideal de todos.

Detalles de como los militares preparaban su traición
Viena.—El órgano «Wiener Post» publica una información de la que son los siguientes párrafos:
 «Cuando los fascistas españoles fueron derrotados en el mes de febrero, sus jefes aparecieron en Berlín para buscar refuerzos. Así, por ejemplo, el general Sanjurjo, que fue designado generalísimo de los rebeldes, estuvo en el hotel hiltlerista «Kaisen», donde se hospedaban todos los huéspedes ilustres del fuhrer. Allí conferenciaron varias veces y recibió visitas de personalidades alemanas.
 Los otros jefes fasciosos, por ejemplo Franco, conspiraban con agentes alemanes. Asimismo se ha comprobado que ya el 23 y 27 de abril los cruceros alemanes «Koenisberg» y «Koehl» descargaban armas y minas modernas en Canarias, donde Franco estaba de gobernador militar. Una serie de agentes alemanes que estaban por España se ocupaban directamente de los preparativos de la rebelión.
 En Mallorca un alto funcionario de la «Gestapo» formó con otros alemanes el Estado Mayor del ejército fascioso.
 En la noche del 17 de julio se llevaron minas flotantes para Mallorca, las cuales habían estado en una fábrica alemana de Selva y de Palma. Ya hace años, oficiales alemanes se incorporaron al Tercio español, donde ahora juegan muy importante papel.

El dominio de las fuerzas del Frente Popular en el sector de Oviedo
París.—Nos comunican del Norte de España que en todo el sector de Oviedo la actividad bélica es extraordinaria, y que todo hace creer que dentro de muy poco las fuerzas populares se habrán hecho totalmente dueñas de la situación en la capital asturiana.
 Los refuerzos que usperaba Aranda no llegarán porque han sido diezmados en la parte occidental de la provincia de Oviedo, donde le salieron al paso las columnas de mineros que les causaron enormes pérdidas. Entre los numerosos cadáveres que abandonan los fasciosos en su huida precipitada, se encuentran varios centenares de marroquines.
El descalabro de los fasciosos en Vivel
París.—Comunican de Valencia que una columna rebelde de 2.000 hombres intentó atacar la posición de Vivel, ocupada por milicianos del Frente Popular, en su mayoría mineros.
 El combate fue duro, pero la situación se aclaró cuando llegó una columna catalana que, con su habitual valentía, puso en fuga a los rebeldes, quienes dejaron numerosos muertos sobre el campo de batalla.

CRONICA SOCIAL
 Esta mañana se ha efectuado la boda de la bella señorita Victoria Lillo con nuestro querido amigo y antiguo compañero en la Prensa don Julio Iborra Foglietti.
 Al nuevo hogar que crea el estimado camarada deseamos toda suerte de felicidades.
La temporada de las fiebres
 Por esta época es cuando la grippe, tifoidea, sarampión, escarlatina, viruela, erisipela, etc. son más frecuentes. Advertimos que tenemos con el ABATE MAGNAT un medio radical de cortar la fiebre y derribar en algunos días estas graves enfermedades. La BOISSON BLANCHE destruye en efecto desde el momento en que se absorbe, todos los gérmenes infecciosos contenidos en la sangre y hace así abortar la enfermedad. En este tiempo de grippe, es prudente tener siempre en casa un frasco de BOISSON BLANCHE que se vende en todas las farmacias a 3/20 para hacer un litro de bebida. Pida siempre la BOISSON BLANCHE del ABATE MAGNAT.
C. A. Montemar Convocatoria
 La Junta General ordinaria anunciada para el pasado domingo, y que fue aplazada a causa de los numerosos actos públicos que dicho día se celebraron, tendrá lugar hoy jueves día 15, a las 8 de la noche en nuestro local social, con arreglo al mismo orden del día.
 Rogamos a todos los socios su puntual asistencia.

Boletín Meteorológico
 Presión atmosférica, 759'0.
 Temperatura a la sombra, 20'1.
 Humedad relativa 30.
 Dirección del viento: S. E.—Velocidad, 10'6 kilómetros por hora.
 Cielo despejado.
 Visibilidad, buena.
 Mar rizada.
 Mínima de hoy: 12'8 a las 6 horas 30 minutos.

El Tribunal Popular absuelve al Capitán de la Guardia Civil de Alcoy Manuel Ruano Wamba que demuestra su adhesión a la República

La sentencia recaída en la causa de Petrel
 Esta mañana a las 10 ha comenzado la vista de la causa instruida contra Manuel Ruano Wamba, que era capitán de la Guardia civil del puesto de Alcoy, cuando se inició la subversión.
 El procesado declara negando el conocimiento que se le atribuye del movimiento subversivo. Dice que entre sus amistades figuran personas de izquierda, como los señores Ridaura y Botella. Relata que cuando el pueblo estimó que se había sublevado la Guardia civil salió al balcón del Ayuntamiento manifestando que estaba al lado del pueblo.
 En la prueba testifical comparece el testigo Evaristo Botella Asensi, que hasta el día de ayer fue alcalde de Alcoy. Este testigo opina que el capitán Ruano se puso en todo momento a disposición del Alcalde y cooperó en la defensa de la República.
 Por no haber comparecido el testigo don Vicente Sol, se dá lectura a la declaración de este en la que hace grandes elogios del procesado.
 A continuación comparece el señor Gobernador civil de la Provincia don Francisco Valdés, quien igualmente declara exponiendo su criterio de que el procesado se ha comportado en sus intervenciones como adicto a la República.
 El Fiscal eleva a definitivas sus conclusiones provisionales informando a continuación para decir que es el pueblo quien debe en estos momentos decretar con su fallo inapelable, la conduce a la libertad de un reo.
 Informa el defensor de Jorge, y el Tribunal redacta el veredicto que sometido a la consideración del Jurado resulta de culpabilidad, dictando el Tribunal a continuación sentencia «absolutoria», que se lee con el general regeso del público que observa como se administra legal y rectamente la justicia del pueblo, dando la libertad a quien la merece por demostrar abierta y francamente su lealtad a la República.
 El acto terminó con unas emocionadas palabras del Presidente alusivas a la justicia del Pueblo y con un clamoroso Viva la República!
Los fascistas de Petrel
 El fallo dictado ayer por el Tribunal Popular en la causa contra los procesados de Petrel dice así:
 Quinto. A las veinte y dos horas de la detención, la Dirección general de Seguridad, cediendo el Comité de Investigación a los autores de la detención o a quienes la hubiesen interesado, clasificará al detenido en uno de estos grupos:
 a) En libertad.
 b) A disposición del Tribunal especial del Jurado Popular.
 c) A disposición del Tribunal especial de Represión del fascismo.
 d) Detenido gubernativo.
 Los detenidos por causas que no tengan relación con la rebelión serán puestos a disposición del juez competente.
 Sexto. En el caso en que un detenido hubiese sido puesto en libertad y por existir nuevas pruebas sobre las mismas causas que hubieran producido la detención fuese necesario detenerle nuevamente será preciso una autorización escrita de la Dirección general de Seguridad, que la dará en vista de las nuevas pruebas que se aporten. A todo detenido puesto en libertad se le proveerá de un documento en el que se hará constar nombre y apellidos, naturaleza, edad, domicilio, fecha y causa de la detención, fecha de la libertad. Este documento no tendrá otro efecto que el de poder exigir al portador la orden escrita de su nueva detención cuando quien lo intente alega alguna causa.
La columna Carbonell
 En el Frente Popular Provincial se ha recibido el siguiente telegrama:
 «Montoro.—La columna del teniente Carbonell que se hallaba en el frente de Granada llegó al frente de Córdoba, sin novedad, ocupando la posición en Cerro Muriano ordenada por el mando y estableciendo contacto con fuerzas fasciosas entablado combate de reconocimiento.»
 Saludos.
Escuela Profesional de Comercio
 Se comunica a todos los alumnos de este Centro, tanto oficiales, como libres, para poder reanudar sus estudios o revalidar los derechos adquiridos, deben llenar la declaración personal, de acuerdo con las instrucciones señaladas en el Decreto del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, de fecha 19 de septiembre último, a cuyo efecto se les facilita en las oficinas de secretaría, de esta Escuela el oportuno impreso.
 Alicante 13 de octubre de 1936.
 El Secretario accidental, ANDRÉS GARCIA BARCIA

F. E. I. E. P. U. G. T.
Teatro Principal
 (Espectáculos en cooperativa)
Jueves 15 octubre 1936
 Gran éxito de la notable compañía de comedias del Frente Popular
— Pepita MELIA-Benito CEBRIAN —
 Exito extraordinario de la obra social en 3 actos, original de Angel Lázaro titulada:
El Faro de Santamarina
 (Obra suspendida por el Gobierno Lerroux)
 2 Secciones a las 6'30 y 10 noche
BUTACA, 2'00 GENERAL, 0'50

Delegación Provincial de Trabajo de Alicante
Comité pro-auxilio de las milicias provinciales

Ptas	Cantidades recaudadas en los bancos
103'50	BANCO CENTRAL
22'70	D. Luis Llorca Pérez
168'55	BANCO DE VIZCAYA
13'70	D. Nicanor Fernandez
25'00	
203'75	
9'50	Los donativos se reciben en la Delegación Provincial de Trabajo (Alfonso El Sabio 7-1.º) y en los bancos de esta capital.
54'00	
36'00	
6'75	Recaudado en sellos pro-milicias por la Comisión de Socorros
30'60	Donativo del Hotel Samper por descuento de su factura
52'40	Donativo de Martínez Roselló y López por descuento de su factura
377'65	Donativo de Victoria Hotel por descuento de su factura
12'30	Donativo de Montaud y Martínez por descuento de su factura
111'05	Donativo del Hotel Noguera por descuento de su factura
179'00	Donativo de Vicente Garnero por descuento de su factura
2'70	Donativo del Sindicato Provincial de Carteros Urbanos recaudado en sellos Por-Milicias
24'45	
56'60	
25'00	
52'20	
4'80	
48'60	
17'55	
2'15	
144'35	

Ciudadano:

Si amas tu tierra, tu hogar, tu mujer y tus hijos; si amas la libertad y la justicia; si sientes ansias de progreso y superación; si amas al pueblo. ¡Inscríbete en el Ejército voluntario!

¡Todos los impermeables al frente!

Empieza a sentirse la proximidad del invierno. Han comenzado las lluvias. En Aragón la temperatura es bajísima y castiga terriblemente a los combatientes. Hay, pues, que incurrir de prendas de abrigo, de chalecos, de jerseys y de impermeables a nuestros guerrilleros. ¡De la retaguardia depende que no pasen frío ni se mojen nuestros soldados!

Capotes, impermeables, toda suerte de prendas de invierno, para el frente. En seguida, con toda actividad, antes de que el rigor de la estación empiece a sentirse en toda su fuerza.

Para combatir el régimen de lluvias propio de esta época, la consigna de hoy es: ¡Todos los impermeables al frente!

LEA USTED EL DIA

Hotel Samper
FRENTE AL MAR

Colegio Politécnico "LUCENTINO"

Fundado en el año 1881, con el nombre de "San Luis"

Este antiguo Colegio goza de gran crédito por la garantía que ofrece sus buenos resultados en 55 años que lleva de existencia

Queda abierta la matrícula para cursar los estudios de 1.ª y 2.ª enseñanza, Bachillerato, Comercio, Magisterio, Carreras Especiales. Cuenta con Gabinetes de Física, Química e Historia Natural. Admisión de alumnos internos, medio-pensionistas y externos.

Reglamentos y otros informes en la Dirección del Colegio Miguel Soler 4 — Alicante.— Tel. 1357

FRENTE OBRERO ANTIFASCISTA

Concurso para un himno antifascista

Se abre concurso para premiar al compositor que, a juicio del Jurado designado por este Frente, musicque con mejor fortuna el himno «Milicias y Fascismo», que ha sido a su vez objeto de premio en la primera parte de este Concurso.

Los compositores que deseen concurrir al Certamen que se anuncia deberán solicitar, anónimamente, un ejemplar de la composición poética que ha de musicarse, en las oficinas de este F. O. A., calle del Duque de Zaragoza, número 2.

Los trabajos se realizarán con vistas a su interpretación por masas corales, debiendo hacerse a una o dos voces, a fin de que no entrañe su montaje mayores dificultades.

Los trabajos se presentarán escritos con acompañamiento de piano, quedando obligado el compositor premiado a instrumentar más tarde el suyo para Banda.

Los trabajos, sin firma, deberán presentarse marcados con un lema, en estas oficinas del F. O. A. antes de las 12 de la mañana del día 30 de Octubre actual en que quedará cerrado el plazo de admisión.

El Jurado dará inmediatamente a conocer su fallo y después se organizará un festival en uno de nuestros teatros, dándose a conocer el Himno premiado.

Alicante, 9 de Octubre de 1936.

LA COMISIÓN DE PROPAGANDA

Atención-Atención-Atención
Importante

Debiendo procederse por los tenedores de monedas oro, divisas y valores extranjeros a su depósito en el Banco de España, se advierte a los poseedores de cajas de alquiler, comparezcan en los establecimientos bancarios correspondientes, al objeto de retirar de dichas cajas estos objetos y proceder a su depósito, advirtiéndoles que transcurridos los plazos marcados por el decreto de fecha 3 de los corrientes, serán declarados facciosos, procediéndose por esta Comisión a la apertura de las cajas e incautación de lo que en las mismas hubiere.

Las horas para dichas operaciones serán de 5 a 7 de la tarde durante los días que señala el citado Decreto.

LA COMISION

Cuando el voluntario se entrega a la disciplina militar, sacrifica libremente su egoísmo personal ante el bien de la comunidad; renuncia conscientemente a parte de sus derechos individuales, para defender los derechos de todos; se sujeta heroicamente a una disciplina rígida, para que los demás puedan vivir libres.

Trabajadores:

El fascismo es la «guerra»; la república democrática es la «paz».

El fascismo es la «tiranía»; la república democrática es la «libertad».

El fascismo es el «privilegio»; la república es la «igualdad».

Si queréis acabar con la «guerra», con la «tiranía», y con el «privilegio». ¡ALISTAO EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

Desde el 15 de los corrientes queda abierta la matrícula de 1.ª Enseñanza, clases de idiomas y reparo del Bachillerato en la Escuela del Hogar situada en la Plaza del 14 de Abril núm. 5.

Horas de matrícula de 10 a 12 y de 3 a 5.

Instrucción y civilización

Sociólogos, filósofos, moralistas, historiadores, hombres de ciencia, instructores, todos han escrito infinidad de volúmenes y derramado mares de tinta para instruir y educar al hombre y hacer de él un ser bueno, justo y equitativo.

Los sociólogos, han escrito tratados y más tratados de economía y planes de reconstrucción social, tendientes a demostrar las ventajas y los beneficios que a la humanidad reportaría hacer una vida de apoyo mutuo en una Sociedad donde se practicase la solidaridad, en que los seres humanos hubieran desterrado los malos instintos y las pasiones humanas.

La Sociedad, es una inmensa biblioteca en que por todas partes está repleta de libros. Los tratados de moral, de filosofía, de historia se repiten, han dicho cuanto tenían que decir.

Todos los esfuerzos que se han hecho para moralizar al hombre y transformarlo en un ser bueno, justo, libre, humano y con un buen corazón, han resultado deficientes.

La instrucción oficial y clasista, plagada de vicios, de atavismos, lo ha corrompido todo.

Hemos sido educados y amamantados en las absurdas concepciones de la autoridad, de la propiedad, de la patria y así, en esta educación patriótica y absurda se ha fomentado el egoísmo, el concepto de lo tuyo y de lo mío, el de superior e inferior y se ha vivido en un ambiente de violencia y maldad, que ha hecho del ser humano una bestia feroz, con todos los instintos del bruto ancestral.

El cretinismo de la instrucción escolástica y clasista, lo ha invadido todo y hoy preciándonos de buenos, justos y civilizados y hombres modernos, no somos más que fieras.

La fuerza sustituye a la cultura, las armas se imponen a los libros; y la razón, el derecho y la justicia quedan a merced de cualquier botarate que levante la espada para imponer el imperio del terror y la mordaza.

Por todas partes se respira violencia. El hombre sigue siendo aquella bestia prehistórica de corto alcance y, al correr de los siglos, después de tanta cultura y tanto empacho de instrucción estamos en el mismo punto de partida.

¿Es que la instrucción y la cultura son inútiles y no sirven para nada? Seguramente sí, tratándose de la instrucción oficial; porque ésta, ha servido para hacer del hombre un esclavo, un ser lleno de prejuicios, abúlico, insolidario, antisocial, atrofiándole el cerebro; y los pocos hombres que han escrito al margen de la instrucción oficial y han denunciado su falsedad, mostrando el camino de la verdadera instrucción, para que el hombre sea libre y no un tirano de sus semejantes y un tirano de sí mismo, han tropezado en el escollo de los sostenedores de la farsa y la mentira actual, que tiene todos los resortes en su poder para destruir toda la labor que se ha hecho en este sentido.

Si se quiere humanizar al hombre y que este viva un ambiente de paz y felicidad, es preciso destruir hasta la raíz de toda la pseudoeducación burguesa, que ha corrompido a los individuos y les ha atrofiado, petrificando y anquilosando sus cerebros.

Interin así no sea, no podremos hablar de civilización ni de cultura; porque sería una eterna mentira al observar el ambiente de violencia que se respira y cómo se arman las Naciones hasta los dientes para destruirse mutuamente, hasta el extremo de que toda la cultura, filosofía, periodismo, ciencia, todos los resortes de la instrucción se hacen servir para las matanzas bélicas y la gran hecatombe que preparan.

¿Cómo hablar de cultura y civilización en estos momentos; en que en nuestro suelo peninsular se está desarrollando el drama más sangriento que se ha registrado en la historia, provocado por una casta reaccionaria y militar, egoísta y dominante, que intenta retrotraernos a las épocas de peor barbarie y tiranía?

CIPRIANO BERTOMBU

Alicante y octubre 1936.

Ciudadanos

La paz del mundo, la libertad de nuestra patria, la honra de nuestras mujeres, la vida y el pan de nuestro hijos, están amenazados por el fascismo.

¡Inscríbete en el Ejército voluntario para combatirlo y aplastarlo!

PANTALLA

El perfecto código de todo buen aficionado al cine
CONSEJO A LOS ESPECTADORES

No hagas comentarios en voz alta. No te las des de ingenio y ocurrente haciendo chistes malos y frases patosas de todos los momentos del film, porque a poco esfuerzo lograrás agotar la paciencia de los espectadores cercanos, y es posible que te digan algo inconveniente. Además, ninguno ha pagado para oír tus sandeces. ¿Por qué han de tolerarla, pues?

Si no te gusta el film, no muestres tu desagrado pateando furiosamente, ni dando gritos o silbidos desafortunados, pues ello es signo de poca corrección. Conténtate con abandonar la sala y cree de verdad que la Empresa no te defraudó a sabiendas. Ella creyó de buena fe que aquello te gustaría. Si no fué así, no castigues su equivocación con desagrado escandaloso. Piensa que ha de expiarlo suficientemente en cuanto asome a la taquilla.

Sé, ante todo, razonable, porque el pagar tu localidad en la taquilla no te da derecho nada más que a presenciar el espectáculo. De ninguna manera va inculcado en el precio molestar al vecino, y mucho menos producir daños en la sala o llevar en muchos cines aristocráticos. Eso es abusar de la libertad que el recinto te brinda, para convertirla en libertinaje.

Cada fusil inactivo es un arma de servicio de los rebeldes. Todos los días oímos decir «Las armas al frente».

Todos los días, sin embargo quedan armas en la retaguardia.

¿Por qué?

Porque sin organización y sin disciplina social, son muchos los que dejan de cumplir de sus deberes.

La disciplina social no estorba al hombre libre, que voluntariamente se impone a sí propio una disciplina más estrecha; pero obliga al cobarde y al remiso, forzándole al cumplimiento de su deber.

El voluntario es la mejor garantía de que todas las armas vayan al frente de batalla.

No te leas en voz alta los rótulos explicativos, porque desde el momento que esto hagas te habrás acarreado 15 o 20 enemigos a tu alrededor. Además, tú no poseses ningún privilegio para convertirte en verdugo de otros que allí dentro tienen los mismos derechos que tú. Lee, pues, para tí y calla.

El día que se dicte un reglamento del espectador de cine, uno de sus primeros artículos será parecido a este: «Toda persona que penetre en el local guardará dentro de él la debida corrección. Si faltara a ésta, será expulsado.» Ahora recuerdo el aviso que un empresario mandó poner en el antiguo teatro La Infantil, hoy Roma: «Se prohíbe asar castañas y patatas en la estufa del patio y quitarse la chaqueta en los palcos.» Muchos años han pasado de aquello, pero aun hay que recordárselo a algunos desmemoriados.

Si se proyectan en el noticiero de actualidades escenas políticas que no se ajustan a tus ideas, no protestes, porque aquello no está hecho para ti solo, sino para todos, y lo menos que se puede pedir a quien no las comparte ese respeto y tolerancia, como tú lo solicitarás para las tuvas. Mira, espectador, pues, pues sólo libre de toda pasión podrás ser un observador veraz.

El perfecto código de todo buen aficionado al cine puede resumirse en una sola línea, con estas tres palabras: «Ver, Oír, y Callar».

Promete respetarlo. Y que Edison y Lumière te lo prometen, y si no, te lo demanden.

F. HERNÁNDEZ GIRBAL

IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla

HOY DIA 15 DE OCTUBRE a las 5 de la tarde REESTRENO de la grandiosa producción EL HOMBRE QUE VOLVIO POR SU CABEZA

Debut de la genial estrella de la canción andaluz a PASTORA SOLER.

Gran Orquesta en los intermedios

MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio

HOY DIA 15 DE OCTUBRE a las 5 de la tarde «Pasen a comer señores» (Dibujo de Popeye).

«El gran bonbazo» (Cómica en 2 partes).

Lh producción detectivesca en español EL SECRETO DE CHARLIE CHAN por el célebre actor Warner Oland.

Gran Orquesta en los intermedios

A las 10 y 15 de la noche. Función a Beneficio de las Milicias Provinciales.

El hijo del Presidente de la Argentina y la causa de España

Nuestro Embajador en Buenos Aires señor Díaz Canedo, ha recibido la siguiente admirable carta del hijo del señor Presidente de la República Argentina Dr. Justo:

«Señor embajador: En presencia de la grandiosos acontecimientos que tienen lugar en España, donde está en juego la suerte de la civilización frente a la grotesca intenciona reaccionaria y fascista, hago llegar a usted y por su intermedio a la noble causa que usted representa, mi más ferviente adhesión al mismo tiempo que el ofrecimiento de mi concurso personal si se consideraba necesario para empujar un fusil en defensa de los derechos del glorioso pueblo español, de cuya ascendencia me honro.

LIBRORIO JUSTO.

Esta carta la reproducen todos los periódicos argentinos colmándola de comentarios elogiosos.

CENTRAL

Avenida de Méndez Núñez

HOY DIA 15 DE OCTUBRE a las 6 de la tarde. ESTRENO de la maravillosa producción Metro VANESSA por Helen Hayes y Robert Montgomery.

«La Opera de Mickey» (Dibujo en colores de Walt Disney).

Gran Orquesta en los intermedios

Ciudadano:

El fascio es la tración la cobardía y el deshonor; es el imperio del fanatismo y el crimen; es la opresión y la esclavitud del pueblo trabajador.

¡Odiale a muerte!

¡Inscríbete en el Ejército voluntario!

Reumáticos! Artríticos!
curareis tomando
Medicación moderna trata para miento químico-opeterácico REUMATISMO AGUDO NEURALGIAS, CIATICA, AFECIONES BILIARES etc.

Matrosil con Tiroides
DEL DOCTOR COQUILLAT

MANDARINA APERITIVO IDEAL

TENIS ANIS TENIS

Liminiñana y Botella

Monforte del Cid

Servicio de pasajeros para Argel, Francia, Marruecos y América

Societe General de Transports Maritimes a Vapeur
ALICANTE A ORAN (DIRECTO)
 Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor
"Sidi Brahim"
 Salidas de ALICANTE todos los miércoles a las once de la noche

EN ALICANTE A MARSELLA (DIRECTO)
 Por el magnífico vapor
"Sidi Brahim"
 SALIDAS: de ALICANTE, todos los miércoles a las once de la noche.

CUANDO VIAJE

por negocio o placer aproveche las ventajas que le ofrece nuestra Cadena de Hoteles.

HOTELES UNIDOS S. L.
 La más importante organización hotelera española.

Barcelona	H. U. S. A. Hotel Oriente.
"	" Hotel España.
"	" Casa Libre.
"	" H. de la Gavina.
"	" H. de la Playa.
"	" H. Terramar P.
"	" Golf Hotel.
Tarragona	" Hotel Europa.
Valencia	" Hotel Victoria.
"	" R. 'Los Viveros'.
"	" Hotel Palace.
"	" H. Alhambra.
"	" Hotel Miramar.
"	" Hotel Madrid.
"	" H. de la Playa.
"	" Hotel Carlton.
"	" H. Maria C.

La disciplina en los batallones de voluntarios, es unidad de mundo, organización eficaz.

La suma de esfuerzos aislados no basta para triunfar. Se necesita unificar, organizar, asociar los esfuerzos. Solo así, podemos obtener de la acción común, el mayor rendimiento.

Quién dice indisciplina, dice ineficacia, lentitud, desperdicio de esfuerzos y vidas, guerra larga, victoria tardía, ruina y miseria.

Vino Blanco
 Para Mariscos, y Pescados
¡El Mejor!

YOGHOURT

de Bulgaria para enfermos del estómago, intestinos, úlceras, diarreas de los niños etc., exquisito alimento medicinal. Única casa que lo fabrica en Alicante, Granja Santa Faz, Tel. 1389.

Probarlo es su mejor propaganda

Unificación obrera de Gas Alicante

Al incautarse los obreros de GAS ALICANTE, de ésta industria solicitan de todos sus abonados denuncien cuantos defectos observen en el servicio, a fin de efectuar, gustosos, su inmediata corrección.

No deje de advertirlo en seguida a

Unificación obrera de Gas Alicante
 Paseo de los Mártires núm. 1 — Teléfono 2.320

Hotel Mediterráneo

Playa de San Juan
 Servicio de Restaurant.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Gran terraza.—Pista para baile y skating.—Garage.—Intérprete.—Cuarto de baño y duchas.
Pensión completa desde 15 pesetas
 Propietario: Antonio Pérez Devesa.
 Informes: Café Central.—Teléfono 2.000.—Alicante.

CIUDADANOS:

La República, la Libertad, la Justicia, solo pueden afirmarse en España, inscribiéndose en el Ejército voluntario.

No puede ser soldado voluntario, quien no haya sido, primero militante de la libertad.
 La disciplina de los batallones voluntarios, brota de la conciencia libre del soldado.

Ciudadanos:

El ejército voluntario aplastará a los energúmenos del pueblo: clericalismo, militarismo, capitalismo.

El ejército voluntario afianzará: la libertad de conciencia, la soberanía popular, la justicia social.

¡ALISTAO EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

PENINSULAR

Huéspedes

Se admiten huéspedes estables en lo más céntrico de la capital, cuarto de baño, limpieza, buen trato, buena comida

Pensión completa 4'50 y 5'50.
 Razón: Zepol, mostrador Café Central.

Visado por la censura

NORGE

Refrigerador Eléctrico

Provisto con el mecanismo Rollator garantizado por 10 años, véalo en

Casa Ayela

Abab Penalva 1 (Frente a S. Nicolas)
 Ventas a plazos y al contado

Academia de Corte y confección

Sistema Marti
ALICANTE
 Dirigida por doña Anita Robles
 Si desean una enseñanza rápida y económica pasen a Matricularse
 ACADEMIA INSTALADA EN LA CALLE ALTAMIRA 8, 1.
 Clases desde cinco pesetas mensuales a veinticinco, según la horas de clases diarias que deseen las alumnas.
 Se preparan alumnas para profesorado de seis meses
 Enseñanza garantizada y acreditada



Los trabajos del campo...

obligan a permanecer horas y horas en posiciones molestas que ocasionan fuertes dolores de espalda, riñones y dolores musculares.

El LAPIZ TERMOSAN es indispensable para los trabajadores del campo. Basta frotar ligeramente la parte dolorida, cubriéndola con un pañuelo o un vendaje para que desaparezca el dolor y cese la inflamación. El LAPIZ TERMOSAN se puede

llevar en cualquier bolsillo del chaleco y tenerlo así siempre a mano. Su coste reducido y su larga duración lo hacen al alcance de todos. Además, es lo más práctico y cómodo para quitar dolores producidos por golpes, torceduras, y para prevenir congestiones. No irrita, no ensucia, no huele mal y se usa sin tener que ensuciarse las manos.



LAPIZ TERMOSAN

Tubo grande, Ptas. 4,45 - Tubo pequeño, Ptas. 3

Arranque mal de raíz

por antiguo que sea con la única medicación natural, eficaz

LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON
 La salud por las plantas

Vieja bronquitis curada
 "Sufrió de bronquitis asmática desde el año 1919, tenía continuamente ataques de asma sin que ninguna clase de remedios le hicieran efecto. En cuanto empezó a tomar la CURA N.º 15 DEL ABATE HAMON notó alivio, pudiendo descansar por las noches, y hoy me halló completamente curado."

Firmado: Don Gregorio Nogues, Ferroviano, Torrent de la Guineu, 14, Barcelona.

Diabetes, Cura 1. Albuminuria, nefritis, Cura 2. Reuma, clística, artrismo, dolores, Cura 3. Anemia, Cura 4. Solitaria, Cura 5. Enf. nervios, Cura 6. Tos ferina, Cura 7. Lombricos, Cura 8. Enf. intestinos, Cura 10. Obesidad, arteriosclerosis, hipertensión, Cura 11. Granja herpes, sarna, Cura 12. Enf. estomago, Cura 13. Hemorroides, varices, mala circulación sanguínea, Cura 14. Tos, catarrros, bronquitis, asma, Cura 15. Corazón, hígado, riñones, Cura 16. Estrabismo, Cura 17. Úlcera de estomago, Cura 18.

el libro "La Medicina Vegetal" del Dr. Sabin y el boletín mensual "Lo que dicen los curados". Mande este cupón con su dirección a Laboratorios Botánicos y Marinos, Ronda de la Universidad, 6, Barcelona

Nombre.....
 Calle.....
 Ciudad.....
 Provincia.....

Máquinas ALFA para coser y bordar

FABRICACIÓN ESPAÑOLA
 Garantizadas por 10 años, calidad superior y magnífica presentación
CASA FERRER
 ALICANTE: Méndez Núñez, 35. Tel. 2358
 ALBACETE: San Agustín, 14. Tel. 422

Ciclistas: la mejor bicicleta es la B. H.

Agente exclusivo para Alicante y su provincia, **Emeterio Pina, CALOSA DE SEGURA**
Concesionarios en todos los pueblos
 No olvide que la famosa bicileta B. H. es incomparable.
 GRANDES EXISTENCIAS DE ACCESORIOS Y BICICLETAS RAYO AERIA